

(裏面もご覧下さい。)

回 覧

地域づくり・人づくり・関係づくりをコンセプトに、生涯学習・社会教育に関する様々な情報をお届けします。

西郷村教育基本理念「自立と共生」

令和6年2月5日(月)

中央公民館だより

No. 9

発行責任者
教育長 秋山充司

文 責
館 長 渡邊康一



「住民による主体的な活動の場」「みんなが気軽に集える場」

にしのだと少年少女合唱クラブ【閉講式12/23】

—美しいハーモニーで、みんなに元気を届けました！—

令和5年度は、19名の小・中学生が参加し、村上恭子先生と渡邊砂織先生のご指導で、6月から12月まで17回練習を行いました。そして、8月の「にしごう祭り」、10月の「文化祭芸能発表会」、12月の「クリスマスコンサート」で練習の成果を発表し、多くの方に美しいハーモニーを届けました。12月23日は閉講式を行い、ご指導の先生からは、みんなで一緒に練習して頑張ったことや音楽の楽しさを合唱を通して実感したことなど、お褒めの言葉をいただきました。

令和6年度も、合唱クラブを募集しますので、小・中学生の参加をお待ちしています。子ども達に寄り添い、熱心にご指導いただいた村上先生と渡邊先生には、厚く御礼申し上げます。



<閉講式>



<クリスマスコンサート>



<合唱クラブメンバー>

地区集会施設出前講座（地区集会施設の活用促進）

これは、地域住民の身近な公共施設である地区公民館やコミュニティセンターなどの地区集会施設等を、生涯学習の場として活用を促進し、地域における生涯学習の一層の充実を図ることを目的として行っています。今年度は、羽太グリーンタウンでの「出前講座」をはじめ、大平・熊倉・間の原の各コミュニティセンターでも新たに実施しました。令和6年度も、村内の地区集会所の活用を促進していきますので、出前講座（講師紹介や謝金等）を希望する行政区は、中央公民館までお問い合わせください。

親子での楽しいイベント

<羽太グリーンタウン 12/16>



<クリスマス会：お菓子作り>

心癒やされる音楽鑑賞会

<熊倉 11/16>



<チェロの演奏>

<間の原 12/15>



<ジャズ研究会の演奏>

西郷村茶道会「初釜茶会」(1/16)

初日の出や書き初めなど、新年最初のもは特別な意味があります。茶道では、初釜がこれにあたり、「年が明けて初めて釜に火を入れる」ことを意味し、とても大切な行事とされています。この日は、厳粛な中にも、新年の雰囲気醸し出され、すばらしい初釜茶会でした。



地域学校協働活動本部事業（R5）

運営委員会 & 評価・検証委員会 (1/31)

本村では、未来を担う子ども達を健やかに育むために、学校、家庭、地域が連携・協働し、社会全体の教育力向上に向けた取組の一層の推進を図るために、西郷村地域学校協働本部を設置しています。そして、この本部に運営委員会（構成員：学校関係者、PTA 関係者、各種団体の関係者、地域コーディネーター等）を設置し、年間事業計画等を審議、決定をしています。また、本事業の適切な在り方を検討するために、評価・検証委員会も設置し、よりよい事業となるよう進めています。第2回委員会では、今年度の実施状況の反省と、次年度の事業予定を協議しました。この事業は、次年度も継続して実施される予定です。今後、地域が一丸となって、それぞれの立場で本部事業を推進していくことを確認しました。



<学校支援>・・・本物に触れる体験活動「文化箏」(1/18)

羽太小学校の5年生が、音楽の授業（日本の楽器の学習）で文化箏の学習をしました。講師は、西牧尚子先生です。授業では、はじめに楽器の説明を行い、西牧先生の演奏を鑑賞しました。次に、指の使い方を教えていただき、数字で書いてある楽譜で「さくら」を練習しました。最後に、全員で西牧先生の伴奏に合わせて演奏をしました。子ども達は、箏に触れるのは初めての経験で、「ピアノと違って自分で音を調整して楽しく演奏できた」「初めはむずかしかったけど、練習して上手に演奏できてうれしかった」などの感想がありました。



<学校支援>・・・地元企業の出前講座「のこぎりの使い方」(1/19)

熊倉小学校3年生の図工科「のこぎりひいてザクザクザク」の学習で、のこぎりの使い方の学習をしました。講師は、昨年度に引き続き、田部井工務店様（3名）です。はじめに、講師の先生方に手本を見せていただきました。次に2人1組になって、手袋をはめて、協力しながら木片を切りました。子ども達は、最初は苦戦していましたが、一人一人に寄り添って教えていただいたおかげで、上手にのこぎりを使うことができるようになりました。このように、地域の方が学校で子ども達と交流し、バーチャルではなく、直接指導していただいたり、本物に触れたりする体験活動が大切です。



<ステップフリー 中学3年対象>

10～2月にかけて、土曜日の午前中に村文化センターで、18回実施しています。参加した中学生は、高校受験に向けて意欲的に取り組んでいました。少人数での学習会のため、指導の先生からも個別に丁寧な指導を受けてもらっています。



<ステップフリー 小学生対象>

今年度の各小学校でのステップフリーは、予定通り終了しました。参加した児童は、毎回意欲的に学習に取り組んでいました。国語・算数の他にも、理科の実験なども楽しく実施することができました。



文化協会加盟団体紹介

西郷村仰歩句会

毎月、講師や会員の皆様から自作の俳句5句をそれぞれ投げかけていただき、担当の方が句集を作り、句会の日に会員に配り句会を開きます。句会では、一人10句選句します。講師指導のもと、会員それぞれの考えを述べ合います。年2回春と秋は吟行を楽しみます。



ハッピーパドル体操

リンパ体操をしたり、ストレッチをしたり、ゆったりした曲に合わせてパドルを使って踊ります。心身がほぐれ、身体のリフレッシュ効果が期待できます。曲では、「きよしのズンドコ節」「恋の季節」が人気です。手話の練習を通してリラックスしたり、簡単なゲームを通して親睦を深めたりする場面もあります。



【お詫び】1/10 付の第8号の写真に誤りがありました。お詫び申し上げますとともに、再掲させていただきます。